
Liebe Bürgerinnen und Bürger von Lohe-Rickelshof,
nun sind die besinnlichen Tage des Jahreswechsels vorbei und wir 
möchten Sie wie in jedem Jahr über das bisher in der kommunalen 
Politik Entschiedene und Geplante informieren.

Wir wünschen Ihnen ein gesundes Jahr 2014.

Ihre FWV

FWV: ideenreich – hartnäckig – jung – direkt✘

Was können wir noch tun?
Wir brauchen Ihre und eure Hilfe: Wir haben zwar schon offene Augen 
und Ohren, können aber nicht alles wissen. Wo brennt der Schuh? – 
Was gibt es noch zu tun? – Was haben wir übersehen? Informieren Sie 
uns doch einfach über Ihre Wünsche Fragen und evtl. auch Beschwerden. 
Wir kümmern uns darum. Versprochen ist versprochen.

FWV – die hält, was sie verspricht!
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EIn JAHr IST nIcHTS...

Ein Jahr ist nichts, wEnn man‘s vErputzt,
Ein Jahr ist viEl, wEnn man Es nutzt.
Ein Jahr ist nichts, wEnn man‘s vErflacht;
Ein Jahr war viEl, wEnn man Es durchdacht.
Ein Jahr war viEl, wEnn man Es ganz gElEbt;
in EigEnEm sinn gEnossEn und gEstrEbt.

das Jahr war nichts, bEi allEr frEudE tot,
das uns im innErn nicht Ein nEuEs bot.
das Jahr war viEl, in allEm lEidE rEich,
das uns gEtroffEn mit dEs gEistEs strEich.
Ein lEErEs Jahr war kurz, Ein vollEs lang:
nur nach dEm vollEn misst dEs lEbEns gang,
Ein lEErEs Jahr ist wahn, Ein vollEs wahr.
sEi JEdEm voll diEs gutE, nEuE Jahr.

hanns freiherr von gumppenberg (1866-1928)

v.i.s.d.p.: fwv -torben köhler, kattrepel 6, 25746 lohe-rickelshof

OFFene GanztaGsschuLe
die berechtigt vorsichtigen planungen bei der neuschaffung einer offenen 
ganztagsschule in unserer gemeinde wurden bei weitem übertroffen. nach 
stand vom 15.11.2013 nehmen von den 81 schulkindern 50 kinder das 
ganztagsangebot der awo wahr! das entspricht einer Quote von 61,7 %. 
dieses ist zwar äußerst erfreulich, bringt aber auch platzprobleme mit sich. 
das mittagessen findet in zwei schichten im vorderen, dafür abgegrenzten 
Eingangsbereich der schule statt. gerade bei schlechtem wetter in den 
herbst- und wintermonaten müssen die kinder in den verschiedenen 
betreuungsangeboten am nachmittag eng zusammenrücken. die problematik 
ist allen gemeindevertretern bekannt und eine adäquate lösung für die probleme 
zu finden, hat für uns höchste priorität. 

✔  Gemeindeschuppen
Ein weiteres thema, das seit vielen Jahren noch zu keinem sichtbaren Ergebnis 
gefunden hat, ist die bereits von der berufsgenossenschaft angemahnte 
räumliche situation unserer gemeindearbeiter.
Es ist zwar in der vergangenheit wiederholt intensiv über vielfältigste lösungen 
zum thema gemeindeschuppen diskutiert worden. Eine konkrete lösung der 
problematik ist bisher jedoch noch nicht in sicht. 
höchste priorität für die fwv ist es, hier in 2014 endlich zu einer 
Entscheidungsfindung zu kommen! die umsetzung einer solchen muss dann 
zeitnah mit priorität erfolgen!

✔  Eisbahn
sollte sich der winter in den nächsten wochen von seiner frostigen seite zeigen, 
werden wir im moor wieder eine Eisbahn anlegen.



✔  Rückblick Kommunalwahl
bei der kommunalwahl im mai 2013 haben wir 15,36 % der abgegebenen 
stimmen erhalten und sind nun mit zwei sitzen als fraktion im gemeinderat 
vertreten. für dieses vertrauen bedanken wir uns sehr herzlich.
als personen vertreten torben köhler als fraktionsvorsitzender und hauke 
nielsen die fwv in der gemeindevertretung.
wir haben uns für einen politikwechsel in lohe-rickelshof stark gemacht. 
bei der wahl von harald matelski zum bürgermeister haben wir die spd frak-
tion unterstützt, da es aus unserer sicht hier die größten schnittmengen gibt im 
hinblick auf die umsetzung unserer ziele für diese legislaturperiode.
mit der neubesetzung der gemeindevertretung wurden auch alle ausschüsse 
in der gemeinde neu besetzt: für die fwv hat torben köhler den vorsitz des 
brandausschusses und ausschusses für öffentliche Einrichtungen übernommen. 
hauke nielsen führt den vorsitz des umwelt- und kleingartenausschusses.
ferner sind wir als fwv nun in allen weiteren ausschüssen stimmberechtigt 
vertreten.
die wahlen zu allen ausschüssen verliefen einstimmig.

Wat gift dat sünst so niees?
✔  Gewerbegebiet
wie schon der örtlichen presse zu entnehmen war, ist die förderung des 
gewerbegebietes durch die landesregierung und die Eu endlich abgesegnet 
worden. das wirtschaftsministerium hat den förderbescheid offiziell an die 
gemeinde übergeben und rechnet nach eigenen angaben mit der fertigstellung 
der Erschließungsarbeiten im sommer 2014. nach angaben des ministeriums 
sind bisher sechs firmen interessiert, sich dort anzusiedeln. wo die zahl der 
300 arbeitsplätze, die dort entstehen sollen, herkommt, entzieht sich unserer 
kenntnis.
die investitionskosten für das fast 9ha große gebiet (s. foto rechts) belaufen 
sich auf ca. 2,5 mio. Euro abzüglich der förderung von 800.000 Euro. diese 
kosten werden dann auf die grundstücke umgelegt.
da eine anwohnerin allerdings einen Einspruch gegen die planung erhoben 
hat, muss das oberverwaltungsgericht schleswig jetzt erst einmal über die 
bisher geplante umsetzung entscheiden. 

✔  Schnelles Internet
die gemeinde lohe-rickelshof ist vor geraumer zeit dem breitbandzweckver-
band (bzv) für das „schnelle internet“ beigetreten. der kreis dithmarschen, 
der den bzv federführend übernommen hat, schreibt die versorgung auch für 
unsere gemeinde bei mehreren anbietern aus. 
in den vergangenen wochen hat es in unserer gemeinde mehrere informati-
onsveranstaltungen eines netzanbieters zu dieser thematik gegeben.
wir weisen darauf hin, dass jeder politisch verantwortliche sich bei solchen 
werbeveranstaltungen privater anbieter neutral zu verhalten hat!
Es ist die private Entscheidung eines jeden bürgers, ob und wann er für sich ein 
solches angebot annimmt. 

✔  Situation Kindergarten und Schule
KindeRGaRten
die zurückliegenden Entscheidungen für eine bauliche Erweiterung des kinder-
gartens und gründung einer offenen ganztagsschule für lohe-rickelshof haben 
sich als richtig erwiesen!
die auslastung des kindergartens liegt bei 100%. da wartelisten geführt wer-
den müssen, werden wir uns für 2014 mit alternativlösungen auseinanderset-
zen. wir werden die möglichkeiten zur schaffung einer naturkindergartengrup-
pe in unserer gemeinde prüfen lassen, um hier flexibel auf die nachfrage nach 
kindergartenplätzen reagieren zu können.
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